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故宫今年600岁了
2020 年的第一天，@故

宫博物院 官方微博推出的
这一组照片，让许多网友感
慨万千。2020年，是紫禁城
建成 600 年，也是故宫博物
院成立95周年。一座城，沉
淀600年的记忆。当我们对
新十年到来的欣喜和期待中
时，她，安静地见证了她漫长
生命中第600个岁月轮回的
迎来送往。老照片是回忆，
记录岁月的变迁。站在紫禁
城中凝望，新老照片仿佛将
时间之河折叠，历史与当下
重合，不禁感叹：600岁风华
正茂。 （来源：新华网）

@胡桃夹子：一枝红杏出墙
来，千树万树梨花开！一直美下
去吧！

@qqx：新年第一天我们在
故宫，感受她迈入新的一年的风
华。

@汶叟：沧桑六百岁，而今正
韶华。

@来喝一杯 I茶：曾经的皇
城，如今的博物院，是历史也是现
在，以后要去故宫看看。

@植物人史军：第一次进故
宫的时候，感觉真的挺震撼的。
走过午门之后，豁然开朗，那种敬
畏的心情不由自主地冒出来，当
年来朝贡的使者大概也是这样。

建筑学真的不仅仅
是盖房子，是美学和
心理学的共同的结
果。今天，我们需要
更多的建筑大师。

@王建红的微
博：经历600个春夏
秋冬巍然屹立，这充分表现出了
中式建筑结构的优越性，特别是
作为以木结构为主的中式建筑，
能数百年风采依旧，这充分说明
我们中国人的建造智慧是博大精
深。

@陈倩茜希茜西兮：我等不
到你700岁了，所以今年必须再
去！

2020 年，紫禁城建成 600 年。这一
年，也是十二生肖之首——鼠年，既为庚
子年，也为地支之始。而在过去的2019
年，故宫博物院游客首次突破 1930 万
人。越来越多的人走进故宫，只为一睹
芳容。“大数据”显示，年轻人到故宫参观
的比例越来越高，父母也更愿意带小朋
友参观故宫。故宫从未被时代抛弃，而
是，越活越年轻！祝愿600岁的她，一直
美下去！

长江已到“无鱼”等级
“十年禁渔计划”实施

近日农业农村部发布通告，从今年起在长江
干流和重要支流除水生生物自然保护区和水产
种植资源保护区以外的天然水域实施长江十年
禁渔计划。在过去几十年快速、粗放的经济发展
模式下，长江生物完整性指数已经到了最差的

“无鱼”等级。所以实现禁捕，让长江休养生息，
迫在眉睫。 （来源：人民日报）

@巴萨球迷资讯：保护生态平衡，让长江休
养生息。

@尼奇窝窝：是时候保护长江的生态了，否
则留给我们的后代是一条没有生命的长江。

@我要我自己：这个举双手赞成，生态本来
就很脆弱了，再不保护都要绝种了，有一些稀有
的物种经过亿万年的进化才来的.每一个物种
的灭绝都是巨大的损失太可惜了。

@糖心Delphinus：江豚的微笑，不知道我
们还能看见它们多久……

@亦生亦世一个小爷：人类虽然处于统治
地位，但也不能蔑视其他物种。

@雷明：都达到“无鱼”级别了，现在长江里
的每一条鱼，都是幸存者。

@风亦飘然-：先王之法，不涸泽而渔，不焚
林而猎。

@战忽局阿凡达小青年：这个完全赞成，可
是原先靠这个生活长江渔民生计怎么办？怎样
让这些渔民再就业，如引导养殖？生态与民生
工作同等重要！

@天下姜姓一家人yy：长江边钓鱼的也特
别多，希望同时禁钓。

渔民们眼里的好年岁，是上世纪80年代的
“黄金十年”，鱼好打，也好卖。但“黄金十年”太
短暂了，到如今渔民越捕越穷，生态越来越恶化，
成为恶性循环。亡羊补牢为时不晚。长期以来
长江水生生物的生存环境日趋恶化，生物多样性
指数持续下降，珍稀特有物种资源全面衰退。“禁
捕令”是箭在弦上不得不发，但后续执行才是关
键。如何保护好鱼儿和渔民，都是要费心的。

救人压断老太12根肋骨
法院判定施救者不担责

2017年9月7日，沈阳一家药店的店主孙向
波在为一名昏倒在自家店内的女子戚老太做心
肺复苏时，压断了对方的12根肋骨。戚老太将
孙向波告上法院，索赔住院费用近万元及伤残
赔偿金。2019年12月31日，在事发两年多后，
法院决定驳回原告戚老太的诉讼请求，而孙向
波表示，等到这一纸判决，内心还是很欣慰
的。 （来源：北京青年报）

@jiangjiang_酱：心肺复苏是很容易造成
肋骨压断的，不过生命更为宝贵。

@尼奇窝窝：很纠结，老人骨头本来就脆
容易骨折，看来没有专业技能不能随便救人
了。

@一个沉默但很能说的人：我也想过这个
问题，我看过心肺复苏的视频，理论上掌握了
心肺复苏的基本操作，可从未实践过，所以当
遇到紧急情况的时候，我很大可能犹豫自己的
技术到底可不可以，所以我希望急救常识在理
论宣传的同时，更应该在实践上普及，理论上
懂得变成可实际操作。

@伊贤：幸好没有告成功，不然以后有好
心都不敢走好行为了。

@摇曳的猫尾巴：法官判的好! 这很典型
啊，可以给之后类似的案子做参考。所以说法
官的判罚不只是为一个案子一两个人，而是大
明法度，正确引导社会风气。

@咕噜起航了：让救人者无风险 这是对
救人者起码的尊重和信任！

做心肺复苏，老太被压断了12根肋骨，当
然也是一件遗憾的事。但心搏骤停一旦发生，
如果患者得不到及时的抢救复苏，4-6分钟后
就会造成重要器官不可逆的损害。抢救生命是
最重要的。生命只有一次，其他得失计较在生
命面前都要让步。在遇到同样的情况，我们救
还是不救？道德的鞭子抽打着。这个判决，给
了乐于施以援手的人更多的勇气。

首批“90后”30岁了
三十而立压力山大

近日，“首批 90 后 30 了”成为网友热议话
题。从非主流到佛系养生，三十而立的90后，有
的波澜不惊，有的慌得不行。最新调查显示，90
后平均月薪近万依然买不起房，近四成现在还
单身，近两成从来没谈过恋爱也没有过性生
活。三成收入用来交房租，七成收入用来还房
贷。灵魂拷问：哪个瞬间让你觉得自己老了？

（来源：澎湃新闻）

@纸扎铺老板娘：20后已经出生了，作为
90后自己真老了……

@中囯台湾省：“90后”30岁了不起吗？
我们“80后”都40岁了，再过几年怕是要当爷
爷奶奶了，想想都觉得恐怖！

@HzlUPUPUP：车贷房贷车位贷，我太惨
了。

@凹凸曼打馒头怪：债台高筑就算了，家
里还两只吞金兽！

@故乡不暖儿郎心：真是一个让人惊讶的
消息。2020年，80后最大的40了，90后最大
的30了，00后最大的20了。可我（当然，或许
还有你们），依然单身……

@林佑勋：只有1990年1月1日出生的30
了，其他还是29！

@铜仁发布：年龄只是数字，老不老还是
看心态，叹息韶华易逝，不如痛痛快快祝福30
岁快乐，30岁又是一个新的十年！冲鸭！

@Meredith_媛：三十又如何，心态成熟乐
观便好。童心未泯更是绝佳。

@爱YSY888：永远十八！

电影《被嫌弃的松子》中有这样一段话：小
时候，谁都觉得自己的未来闪闪发光，不是吗？
可一旦长大，却是美梦破灭。“90后”似乎也正在
经历这种尴尬的境地。三十岁或许是人生中的
一道大坎，但最可怕的，不是眼角的细纹多了几
条，跑起步来开始吃力大喘气，而是向世界低
头，变成让自己越来越不喜欢的自己。接纳三
十岁，接纳你自己。或许，这才是三十岁的真正
意义。

小编说两句


